

野中義美税理士事務所 通信

No.79

今月のテーマ 「奨学金返還支援制度について」

- 1. Q** 優秀な人材の確保や従業員の離職を防ぐために、奨学金の返還支援を導入する会社が年々増加傾向にあると言われています。独立行政法人日本学生支援機構(以下:学生支援機構)では、令和3年4月1日より、新たな「奨学金返還支援」をスタートすると聞きました。どのような制度でしょうか?
- A** もともと学生支援機構の貸与奨学金を受けていた従業員に対し、会社が返還分の一部又は全額を支援する制度があります。現行制度では、会社が返還分を従業員の給与に上乗せした上で、従業員が学生支援機構に返還する必要があり、この仕組みでは、実際に奨学金の返還に充てられたかどうか確認することが出来ない為、“学資に充てられた”とは言えず、原則給与等として源泉徴収の対象になってしまいます。
- 2. Q** 現行制度では、従業員への給与等の性質ではないにもかかわらず、給与課税の対象になることは不合理だと思います。ですが、返還の確認ができないという欠点もありますね。
- A** 令和3年4月1日からスタートする新制度の「奨学金返還支援」を選択した場合は、会社から直接、学生支援機構に返還することになります。その結果、従業員を経由して返還されるものではない為、給与等の性質はなく“学資に充てられたもの”として疑いは生じません。
- 3. Q** 従業員が入社前に通っていた大学等の授業料に係る奨学金のなどといった過去の学資に充てられたものについても新制度により返還される奨学金は給与課税されないのでしょうか?
- A** 国税庁では、新制度により返還される奨学金であれば「所得税法第9条により非課税となる学資に該当する」と整理されています。ですが、現行制度については新制度のスタート後もその仕組みは変わらない為、現行制度を選択した場合はこれまでどおり給与課税の対象となります。



FMサガ、NBCラジオ佐賀「野中税理士の税務相談コーナー」放送中!
4月放送は 4月13日、27日(FMサガ) 【第2、4火曜】午後4時30分～
4月 1日、15日(NBCラジオ佐賀) 【第1、3木曜】午後2時10分～

今日の
一句

テレビで白髪姿の財津和夫さんが新曲を発表していました…。そこで一句!

「復活の 白チューリップ よみがえれ」(人生はひとつでも 一度じゃない)

♪ 心の旅 財津 和夫

今日の
一言

「刻石流水」(仏教経典)

意味: 「受けた恩義はどんなに小さくても心の石に刻み、施したことは水に流す」ことを言います。

人から受けた恩はその人に返すのみならず、より多くの人に施す事。そして、自分が施したことはその瞬間に忘れること。

〔九紫火星〕
飛躍の時です。何事にも積極的に行動すれば道は開けます。滞つていた事も解決に向かればますが、準備や根回しを忘れずに!

〔八白土星〕
金運が安定する時ですが、無駄使いに注意して下さい。地道な努力が身を結ぶでしょう。新しい出会いも! 笑顔で対応することが運気UPに。

〔七赤金星〕
気持ちが落ち着かない時で、何事にもイライラ注意して! 家族にあたらないように家族との触れ合いと、リフレッシュが運気UPに。

〔六白金星〕
口は禍の元。思いやりのある言動が運気UPに! 親切を心がけると思わぬ助けが! 初心を忘れずに行動することが大切です。

〔五黄土星〕
勉強するにはいい時期です。専門的な知識や良識を身に着け、レベルアップを図りましょう。いろんな人と交流する事で、良いアドバイスが得られる時です。

〔四緑木星〕
一步一歩慎重にこなすこと! 周りとの和を心がけ、強引に物事を進めようをしないことが大切です。自然と親しむと運気UPに。

〔三碧水星〕
移動、旅行運が良いでしょう。家族とのコミュニケーションが運気UPに!

〔二黒土星〕
吉凶混合の時、油断は禁物です。冷静に物事を見るようにしましょう。先走ると思われぬ落とし穴が。自然と親しむと運気UPに。

〔一白水星〕
思い通りになかなか進まない時ですが焦りは禁物です。強引に物事を進めようとすると周りの反発が大きくなるので注意して下さい。迷つたら初心にもどる事。

九星占い (4月)